



المحاضرة الثالثة :
أدوات التعريف (a-an-the)
(a-an)← دائما تأتي مع المفرد
An ↔ تأتي دائما قبل المفرد الذي يكون أول حرف فيه عله
وحروف العلة (a-i-e-o-u)
ملاحظه مهمة :
●لا يجوز استخدام أدوات التعريف the-a-an  قبل أسماء الأشخاص والأماكن والمدن  ..
مثال :
I visited Ahmed last week

احمد اسم شخص مستحيل نقول an Ahmed
كأن نقول احمد واحد؟! هذا غلط
مثال آخر :
The capital of Saudi Arabia is Riyadh
الرياض اسم مدينه لا يجوز استخدام أداة التعريف قبلها ..


قاااااعدة مهمة جدا:
تأتي الـ a  قبل المفرد الذي يبدأ بحرف  u وهي حرف عله في حالة شاذة :
إذا كان نطق الكلمة يوحي بان الحرف الأول هو y  وليست u  وبالتالي استحالة استخدام an  قبل الكلمات التي تبدأ بـ u :
A university← الـ u  هنا نطقناها y  فاستخدمنا الـ a
An umbrella←  الـ u  هنا نطقناها u فاستخدمنا الـ an  قبل حرف العلة
A unit ←الـ u  هنا نطقناها y  فاستخدمنا الـ a





The

أداة التعريف the  تأتي مع المفرد والجمع
●ملاحظه مهمة :
♦لا تستخدم أدوات التعريف قبل أسماء الدول :
Saudi Arabia ,Jordan ,California
إلا في حالة جمع الولايات مع بعض فيجب استخدام أداة التعريف the
The united state.
♦لا نستخدم أدوات التعريف قبل أسماء المناطق أو أسماء الجبال :
Al sharqia  province
♦نستخدم أدوات التعريف عند الحديث عن المياه مثل المحيطات والبحار والجداول ولكن لا تستخدم مع البحيرات :
The dead sea
♦لا نستخدم أدوات التعريف عندما نتحدث عن شي عام . مثل حديثك عن الشاهي  أو هي تحب قراءة الكتب (بشكل عام ) بدون تخصيص :
I like Russian tea , she likes reading books
♦لا نضعها عندما نتحدث عن أسماء الوجبات ووسائل النقل مثل :
He has breakfast at home
Lunch , Dinner))
He comes to work by taxi
الضمائر الشخصية
Subject :
	أنا
	I

	هو
	he

	هي
	she

	هو غير العاقل
	it

	أنت
	you

	نحن
	we

	هم
	they



ضمائر تشير على الفاعل دائما وهي تأتي قبل الفعل فنقول :
I am a student ●
You are a student●
He is a student●




المفعول به :
Object:
	لي
	me

	له
	him

	لها
	her

	له هو غير العاقل
	it

	لك أنت
	you

	لنا
	us

	لهم
	them



ضمائر تشير على المفعول به للإشارة عليه دون الحاجة لذكر اسمه وغالبا ما يأتي بعد الفعل  فمثلا :
Is this pen belong to Ahmad? ●
Yes ,it is for him.
السؤال استفهامي : هل هذا القلم يعود لأحمد ؟
الجواب : نعم انه له
الضمير يعود على المفعول به
ضمائر الملكية للمتكلم المتبوعة باسم
Possessive
	لي
	my

	له
	his

	لها
	her

	له غير العاقل
	its

	لك
	your

	لنا
	our

	لهم
	their



ضمائر الملكية للمتكلم وتكون متبوعة باسم للدلالة على ملكيته (ضمير صفة) فمثلا :
My car , his car , her pen , your house
سيارتي , سيارته , قلمها , البيت لك أنت


ضمائر الملكية  الغير متبوعة باسم
Possessive
	حقي
	mine

	حقه
	his

	حقها
	hers

	حقها غير العاقل
	its

	حقك
	yours

	حقنا
	ours

	حقهم
	theirs




ضمائر الملكية للمتكلم ولكنها لا تحتاج لاسم بعدها فلا يصح  ان نقول :mine car
ولكن نقول its mine يعني انها لي دون الحاجة لذكر السيارة .



	


Reflexives
ضمائر شخصيه : ( نفسها )
	نفسي
	Myself

	نفسه
	Himself

	نفسها
	Herself

	نفسه غير العاقل
	itself

	نفسك
	Yourself-yourselves

	نفسنا
	ourselves

	أنفسهم
	themselves

	
	



الضمائر التي تعود على الشخصية نفسها كتأكيد على أن  المتحدث يقصد نفسه إذا قال :
My self  وليس شخصا آخر مثلا نقول :
I want to talk about my self ← أريد التحدث عن نفسي

أو ممكن نقول :
Lets task about ourselves  ← لنتحدث عن أنفسنا.


صفحة 30 ملخص السكرتير عبادي الأمثلة قراءة ..










	

ضمائر الإشارة
	Far ← بعيد
	نوع الضمير
	Near  ← قريب

	There ← هناك
	place← مكان
	Here  ← هنا

	That  ← ذلك
	Singular  ← مفرد
	This  ← هذا

	Those ← أولئك
	Plural  ← جمع
	These  ← هؤلاء




أمثلة على ضمائر الإشارة :
This is my house●
That is our car over there●
These are my colleagues in this room●
Those are beautiful  flowers in the next field. ●



أفعال يكون
Are – is – am
	مضارع -حاضر



أفعال يكون في الماضي :
Is – am  ← تصبح ← was
Are  ← تصبح ← were
● مثال أفعال يكون في الحاضر :
I am a student  -
We are students -
● مثال أفعال يكون في الماضي :
I was a student   -
We were students  -



أفعال أخرى قد تكون مساعدة :
Has – have

she
	لأنها مفرده	has	he
it

	ـــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ


		 I
we
	      لأنها جمع	have	you
they


	استخدام have , has  كفعل مساعد :
معلومة مهمة :
● نستخدم has , have  كفعل مساعد اذا كان في الجملة فترة زمنية .
● نستخدم has , have  كفعل اصلي فهي تكون بمعنى يملك الشي وتملكه وبالتالي لا احتاج لفعل اخر .
● اذا جاء الفعل بعد كلمات الـ modal اللي هي :
Will – must –could – can – would – should 
يجب ان يكون بصيغته الاصلية بغض النظر عن زمن الجمله ولذا سنستخدم be  بعدها او افعال اخرى  حسب الجملة مثل :
I will go to school tomorrow .-
I should be a teacher one day .  -	
الأفعال بصيغتها الأصلية :

will
can
should
                   فعل مجرد أو be	           	  could
must
would



	دائما بعد الـ be  الفعل يكون الأصلي دون تغيير 

ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
استخدام الـ has – have  في الماضي :
تصبح had
) للجمع والمفرد )
الأمثلة موجودة في صفحة 35 ملخص السكرتير عبادي توضح متى نستخدم has – have – had










الكلمة ومعناها
	المعنى
	meaning
	word

	نسخ
	Write the same thing
	copy

	رائع
	Very, very good/fantastic
	wonderful

	الكثافة السكانية
	Number of people in one squire mile
	population

	مزدحم
	Having lots of people in one place
	crowded

	متوحش أو وحش
	Fearful creature
	monster

	غاية في السوء
	Very bad
	terrible

	خائف
	Frightened
	afraid

	مركز تسوق
	Shopping centre
	mall

	كبير جدا
	Very big or large
	huge

	ترك شيء ما / اقلع عنه
	Leave / give up
	quit






